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Xonacatepec, Romero 
Vargas, Centro Histórico 
y el Sur de la capital 
donde más jóvenes 
consumen drogas

CIUDAD / PAG.6

 Rescatistas laboraron al interior catistas laboraron al interior
de una casona del Centro Histórico, 
dónde dos mascotas fueron rescata-
das, la circulación se vio afectada en 
la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente.
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Nestor Camarillo: 
firme y sin divisiones 
llegará el PRI al 2024

ONG: PUEBLA,  
4ª ENTIDAD EN 
‘ATROCIDADES’

CIUDAD / PAG. 4
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Fernando Manzanilla 
en noviembre 
valorará si va por 
candidatura en 2024

 De acuerdo con el análisis de la organización Causa en Común durante 2022 suman 683 casos de 
crímenes atroces; los cuales se dividen en masacre, fosas clandestinas, mutilados, descuartizamiento 
y destrucción de cadáver, calcinados, torturados y asesinatos de niños y adolescentes. PAG. 6
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DEL VATICANO: DEL VATICANO: 
EL ÚLTIMO ADIÓSEL ÚLTIMO ADIÓS
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INAUGURA LA RECTORA LILIA CEDILLO INAUGURA LA RECTORA LILIA CEDILLO 
LA EXPOSICIÓN “LAS ARTES EN PUEBLA”LA EXPOSICIÓN “LAS ARTES EN PUEBLA”

PAG.14

SÍ, ACTUALES CONSEJERAS 
Y CONSEJEROS PODRÍAN 

SUCEDER A LORENZO 
CÓRDOVA EN LA 

PRESIDENCIA DEL INE

REGIONAL / PAG.10

Hallan el cadáver de 
un masculino en estado 
de putrefacción en San 
Salvador El Verde

    Por las condiciones en las que se encon-Por las condiciones en las que se encon-
traba el cuerpo se presume que fue aban-traba el cuerpo se presume que fue aban-
donado hace ya, algún tiempo. donado hace ya, algún tiempo. 

NACHO MIER LLAMA A LOS POBLANOS A LA UNIDAD Y NACHO MIER LLAMA A LOS POBLANOS A LA UNIDAD Y 
LA RECONCILIACIÓN PARA TRANSFORMAR EL ESTADOLA RECONCILIACIÓN PARA TRANSFORMAR EL ESTADO

    Más de 10 mil poblanos se adhirieron al Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, una asociaciónMás de 10 mil poblanos se adhirieron al Instituto Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, una asociación  
civil integrada por representantes de todas las regiones y sectores sociales, que preside el diputado federal de Morenacivil integrada por representantes de todas las regiones y sectores sociales, que preside el diputado federal de Morena
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ANGELOPOLITANAS

Vivir y gobernar en la pluralidad, marca el estilo personal de Sergio Salomón 
Céspedes, quien el sábado pasado se reunió y escuchó a los militantes de 
los partidos Acción Nacional (PAN) y Pacto Social de Integración (PSI).
El gobernador se reunió con integrantes del Comité Ejecutivo Estatal 
del PSI encabezado por el diputado local, Carlos Navarro. Coincidieron 
en la relevancia de sumar esfuerzos para construir en conjunto un 
mejor futuro para el estado y sus ciudadanos. Salomón fue acom-
pañado en esta reunión por el secretario de Gobernación estatal, 
Julio Huerta y su jefe de oficina, Javier Aquino Limón.

La eliminación del Pase Turístico, seguridad y obra pública para los municipios 
fueron algunos de los temas que se abordaron en la reunión entre diputados 
locales, federales, presidentes municipales y dirigencia estatal panista con el 
gobernador Céspedes.
La dirigente Augusta Díaz de Rivera y ediles como Filomeno Sarmiento de 
Cuautlancingo; Paola Angón en San Pedro Cholula; Edmundo Tlatehui en San 
Andrés; y Eduardo Rivera de la capital, pidieron a Céspedes la realización de 
más obra pública y estrategias para enfrentar a la delincuencia.
Díaz de Rivera destacó que Acción Nacional es la segunda fuerza política en 
el estado, por ello además de resaltar este tipo de encuentros, enfatizó que 
seguirán siendo críticos. 

Más de 10 mil poblanos de todo el estado y de diversos sectores socia-
les participaron ayer en la fundación del Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública, y eligieron por unanimidad como 
presidente de su Consejo Consultivo, al diputado federal Ignacio 
Mier Velazco.
Nacho Mier manifestó que “solo se puede construir un proyecto 
cuando va soportado con el deseo y la voluntad democrática de la 
gente”. El instituto adelantó, está abierto para todos “a todo aquel que 

quiera, piense, sueñe o lo mueva lograr la reconciliación y la transformación 
de Puebla”.
Propuso un pacto de unidad en la entidad para hacer posible la reconciliación 
y la transformación. Por ello, agregó, la participación y organización de la 
comunidad es la esencia del Instituto., que busca un mejor estado en benefi-
cio de las próximas generaciones e insistió que sólo con unidad será posible.
El instituto está conformado por 7 mil 842 promotores comunitarios, mil 190 
promotores micro regionales, además de las y los promotores municipales, 
regionales, coordinadores y comisiones temáticas.
El de ayer se convirtió en el acto político más importante, hasta ahora, de los 
presuntos precandidatos al gobierno de Puebla y por los objetivos expuestos 
y la integración de un Instituto encargado de un plan estatal que mantenga 
la unidad y la reconciliación de la sociedad poblana, Nacho Mier le puso muy 
alto el nivel a sus contendientes.    

Quien se metió a la puja por la sucesión gubernamental 2024, fue la dipu-
tada federal Genoveva Huerta, quien puso a repartir calendarios en los 
cruceros de la capital el sábado pasado con el mensaje: “es tiempo de 
las mujeres”, 
Es un calendario de tamaño tabloide, donde más de la mitad del espacio 
lo ocupa la imagen de la legisladora, a un costado el mensaje en colores 
azul y rosa “Es tiempo de las mujeres”, seguido de su nombre, cargo y 
redes sociales.
Huerta Villegas es aspirante a la candidatura del PAN por la guberna-
tura de Puebla en 2024, pero sabe perfectamente la ventaja que le lleva 
Eduardo Rivera, en todo caso su promoción es porque busca ser nominada 
a la presidencia municipal o al Senado. En definitiva, lo que ella pretende 
es estar en las boletas de 2024.

Los comercios tienen hasta el 3 de abril para modificar la señalética 
respecto a los espacios 100 por ciento libres de humo de tabaco 
y emisiones de este producto, tras la entrada en vigor de la Ley 
Antitabaco. En caso de incumplir, la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios podrá multarlos hasta 
por 10 mil 374 pesos o la clausura definitiva.
Los negocios deberán adoptar el manual de identidad que esta-
blece las nuevas señaléticas, mismas que deberán estar visi-
bles al público. La primera señalización deberá ubicarse en cada 

entrada del establecimiento, se trata de un logotipo con la leyenda: 
está prohibido fumar, consumir o tener encendido cualquier producto de 
tabaco o nicotina.
Asimismo, en los accesos e interior de los comercios deben exhibirse letreros 
que indiquen a la población que se trata de un espacio 100 por ciento libre 
de humo de tabaco y emisiones, así como señalizaciones que contengan 
frases de advertencia sobre su incumplimiento y el número telefónico para 
presentar quejas y denuncias.
Aquellos negocios que incumplan con esta medida de una señalética respecto 
a un espacio libre de humo podrán ser sancionados por la Cofepris con un 
apercibimiento, multa que va de los 103.74 pesos a 10 mil 374 pesos, así 
como la clausura temporal o definitiva, que podrá ser parcial o total.
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REDada

TURQUÍA DETIENE A 
CONSTRUCTORES DE EDIFICIOS 
DERRUMBADOS POR TEMBLOR

En Turquía suman una docena de detenidos, relacionados 
con algunos de los edificios destruidos o gravemente 
dañados en los sismos

EL SUPER BOWL CONTARÁ 
CON 10 MIL TONELADAS DE 

AGUACATE DE JALISCO
México exportó 130 mil toneladas de aguacate a Estados 
Unidos para el Super Bowl, de las que 10 mil toneladas 
son de Jalisco

MURIÓ EL CINEASTA 
ESPAÑOL CARLOS SAURA 

A LOS 91 AÑOS
El cantautor José Luis Perales lamentó la muerte del 
cineasta Carlos Saura, quien confió en su talento para 
musicalizar la película ‘Cría cuervos’

FALLAS EN APLICACIÓN COMPLICAN 
SOLICITUDES A MIGRANTES EN 

FRONTERA CON EE.UU.
Decenas de migrantes que esperan en México tienen pro-
blemas para completar su solicitud de asilo a EE.UU. a 
través de la app de CBP
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Inaugura la Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez la exposición 
“Las artes en Puebla”

120 obras impresas se 
encuentran sobre la valla 
perimetral del CCU, donde 
permanecerán hasta el 
próximo 14 de abril

Fotógrafos, cineastas, ilustradores, dise-
ñadores, docentes y estudiantes reinter-
pretan íconos de la cultura poblana, como 
la talavera, querubines y chiles en noga-
da, en la muestra colectiva “Las artes en 
Puebla”, integrada por 120 carteles exhi-
bidos en la valla perimetral del Complejo 
Cultural Universitario (CCU).

Los espectadores podrán admirar lápi-
ces y pinceles con tinta sobre un lienzo, 

trazos vectoriales y modelado digital, entre 
otras, que revelan la riqueza en la variedad 
de formas, estilos y técnicas de represen-
tación que se revelan en cada imagen.

Al inaugurar esta muestra, la Rectora 
de la BUAP, María Lilia Cedillo Ramírez, 
compartió su admiración por esta propues-
ta que permite apreciar el arte a través del 
cartel. “A todos les agradezco que hayan 
aceptado participar en esta propuesta de 
lo que es el cartel y su relación con el arte”. 
En compañía de Betzabeth Díaz Sánchez, 
directora del CCU, recordó que en este es-
pacio universitario todos tienen un sitio.

En su intervención, José Carlos Ber-
nal Suárez, vicerrector de Extensión y 
Difusión de la Cultura, señaló que esta 

exposición demuestra que los espacios 
universitarios son de los universitarios. La 
valla, dijo, una vez más se viste de gala 
para recibir esta nueva propuesta de arte 
y cultura, una actividad sustantiva de la 
universidad.

Por su parte, Sebastián Eduardo Con-
dado Picazo y José Daniel Arenas Balde-
ras, diseñadores de Rectoría BUAP, mani-
festaron que la intención es dar a conocer 
la riqueza de elementos, estilos, técnicas 
y expresiones sobre las artes, diseño, fo-
tografía, arquitectura e ilustración, para 
evocar, provocar y convocar a los futuros 
artistas. La exposición “Las artes en Pue-
bla” permanecerá en la valla perimetral 
del CCU hasta el próximo 14 de abril.

 REDACCIÓN

Cilindro de gas LP de 
20 kilos tendrá un 
costo de 397.4 pesos
Puebla, Pue- Del 12 al 18 de febrero el 
cilindro de gas LP de 20 kilos tendrá un 
costo de 397.4 pesos, y 19.87 pesos el 
kilo, en la capital poblana y la zona conur-
bada, informó la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE)

Cabe mencionar que, previo a la se-
gunda quincena de febrero, el combusti-
ble de uso casero, bajó 3.6 pesos menos 
con relación a la semana previa.

El precio más alto se encontrará del 
gas LP se registrará en municipios de la 
Sierra Norte, que pertenecen a la región 
201, entre ellos, Coatepec, Huehuet-
la, Jonotla, Olintla, Xochitlán de Vicente 
Suárez, Zoquiapan, entre otros, donde el 
precio por kilo será de 20.92 pesos, que 
se traduce en 418.4 pesos por un cilindro 
de 20 kilos.

En la región 80, donde se encuentran 
los municipios de Ixcamilpa de Guerrero, 
el precio por kilo será de 20.62 pesos, de 
tal manera que el tanque de 20 kilos ba-
jará a 412.4 pesos.

Para la región 150, integra por Coro-
nango, Juan C. Bonilla y Tlaltenango, en-
tre otros, el kilo de hidrocarburo está en 
19.45 pesos, con lo que el cilindro de 20 
kilogramos costará 389 pesos.

En el caso de la región 153, como son: 
Izúcar de Matamoros, Ahuatlán, Chiautla, 
entre otros, el costo por kilo de combusti-
ble será de 19.56 pesos, lo que se traduce 
en un costo de 391.2 pesos por un tanque 
de 20 kilos.

Finalmente, para la región 155, que es 
la más amplia del estado y que integran 
municipios como Cañada Morelos, Palmar 
de Bravo, Acajete, Acatzingo, Cuapiaxtla, 
Tepeaca, Quecholac, Tecali y Tehuacán, 
entre otros, tendrá un precio por kilo de 
19.90 con lo que el tanque de 20 kilos 
estará en un máximo de 398 pesos.

 ALMA MÉNDEZ

INFONAVIT REACTIVÓ PROGRAMA “RESPONSABILIDAD 
COMPARTIDA” PARA CAMBIAR CRÉDITOS DE VSM A PESOS
Puebla, Pue- El Instituto del Fondo Nacio-
nal de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) reactivó su programa “Res-
ponsabilidad Compartida”, para cambiar 
los créditos de Veces Salario Mínimos 
(VSM) a pesos.

El Infonavit reveló que actualmente 
existen 2.4 millones de personas aún tie-
nen su crédito en Veces Salario Mínimo, y al 

personas con la conversión de sus créditos, 
lo que representó descuentos al saldo por 
más de 74 mil 900 millones de pesos.

-
taforma digital “Ventanilla Universal de 
Responsabilidad Compartida”, con la que 
un trabajador puede generar esta trans-
formación.

Resaltó que este cambio permitirá la 
eliminación de los ajustes anuales ligados 
al aumento del salario mínimo y la Unidad 
de Medida y Actualización (UMA) y ofrece 

por ciento, dependiendo del ingreso men-
sual del acreditado.

Finalmente, se recalcó que el saldo 
-

rante el tiempo de vida del crédito y la 
aportación del empleador se abona direc-
tamente al monto del capital de la deuda, 
en caso de que el acreditado cuente con 
una relación laboral vigente.  ALMA MÉNDEZ
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Celebra el amor en los Pueblos 
Mágicos, Sectur presenta 
actividades y atractivos

Puebla, Pue- La secretaria de Turismo 
Marta Ornelas Guerrero, presentó los 
atractivos y actividades que ofrecen los 
Pueblos Mágicos, así como prestadores 
de servicios para festejar el 14 de febrero 
(“Día del amor y la amistad”), como parte 
de las experiencias de romance que ofer-
ta la entidad.

La funcionaria reiteró que una de las 

principales fortalezas del estado, en ma-
teria turística, es la generación de expe-
riencias para los visitantes y turistas que 
permiten conocer diferentes aspectos 
como cultura, gastronomía, artesanías, 
tradiciones y paisajes, en familia o pareja, 
para celebrar esta fecha.

Entre las actividades que se llevarán a 
cabo en la entidad destacan el “Mes del 

corazón” en Zacatlán, hasta el 18 de fe-
brero; las “Noches de amor” en Tepeaca 
del 13 al 19; el 14, la serenata románti-
ca en el kiosco de Tlacotepec de Benito 
Juárez a las 14:00 horas y la presentación 
de tríos y rondallas “Noche con amor” en 
Acatlán de Osorio, de 18:00 a 21:00 ho-
ras, entre otros.

 ALMA MÉNDEZ

Abarrotada Basílica de Guadalupe, poblanos regresan a la peregrinación
Puebla, Pue- Después de dos años de 
haberse suspendido la peregrinación de 
Puebla en la Basílica de Guadalupe que 
se realiza cada 12 de octubre, por la pan-
demia generada por el Covid-19, este 
domingo lució abarrotada la casa de la 
morenita del Tepeyac.

Días previos a la celebración de la 132 
Peregrinación Anual de la Arquidiócesis 
de Puebla a la Basílica de Guadalupe, 
peregrinos provenientes de los rincones 
de Puebla se alistan para dar muestra de 
devoción y respeto a la Virgen de Gua-
dalupe.

Durante la misa que se llevó a cabo en 
la basílica, el arzobispo de Puebla Mon-
señor Víctor Sánchez Espinosa, agradeció 
a los peregrinos su esfuerzo y fe, pero 
sobre todo por hacer lo posible para que 
esta peregrinación se lleve a cabo, para 
ofrecer sus intenciones y necesidades, 
que este año son principalmente la salud 
y la unión familiar.

El líder de la grey católica recordó que 
la peregrinación de Puebla es una de las 
más numerosas de todo el país, ya que no 
solo se efectúa en el día asignado (12 de 
febrero) sino que se extiende a lo largo 
de la semana.

Indicó que se estima la participación 

basílica durante estos días, tan solo este 
domingo, se espera lleguen desde las 
parroquias de la capital al menos 20 mil 
peregrinos.

Cabe destacar que, la peregrinación 
poblana es la más antigua que se realiza 
a nivel nacional, fue instituida en 1887 a 
instancias del obispo José María Mora y 
Daza a instancias de quien posteriormen-
te se convertiría en el primer arzobispo de 
Puebla, Ramón Ibarra y González.

Monseñor Sánchez hizo un llamado 
a quienes participan en la peregrina-
ción para que, lo hagan con precaución, 
obedezcan las indicaciones de las auto-
ridades de Protección Civil y Tránsito fe-
deral, por ejemplo transitar por carriles 
de baja velocidad, en caso de ir a pie, 
hacerlo en grupo, con ropa abrigadora, 

cuidado en niños y personas del a ter-
cera edad. 

DE RODILLAS CUMPLE PENITENCIA; 
LA MORENITA LE REGRESÓ LA SALUD 
A SU PEQUEÑO
Arrodillada avanza y con lágrimas en el 
rostro, María Luisa Gonzáles a la Basíli-
ca de Guadalupe, cumpliendo su peni-
tencia en agradecimiento al milagro que 
le hizo la morenita al darle salud a su 
pequeño hijo Salvador de 2 años, quien 
estuvo dos meses grave de los riñones.

Pese al dolor en las piernas, ofre-
ció una veladora y flores en agradeci-
miento al milagro, asegurando que no 
importaba el cansancio y el dolor, por-
que la morenita le concedió salud a su 
pequeño.

En entrevista para Lo de Hoy, María 
Luisa, rompió en llanto, al contar que 

hace dos meses, Salvador se encon-
traba muy mal de salud, los médicos 
le decían que sólo un milagro lo po-
día salvar, pues no estaba reaccionado 
favorablemente al tratamiento que los 
médicos le habían recetado.

Con fe, dijo, encomendó la salud 
del pequeño Salvador a la morenita del 
Tepeyac y milagrosamente fue recupe-
rándose, es por ello que hoy realizó su 
penitencia e inesperadamente Salvador 
también la realizó, pero sin dolor pues 
tenía una gran sonrisa en su rostro.

Y así, trataron de llegar al altar 
mayor, para dejarle sus regalos, pero 
sobre todo, el agradecimiento por re-
gresarle la salud y la felicidad a esta 
familia poblana.  ALMA MÉNDEZ

HASTA CINCO TIPOS DE 
CÁNCER DETONA EL 
CONSUMO DE TABACO
Puebla, Pue. El cáncer de colón, cáncer de 
pulmón, cáncer de vejiga, cáncer gástrico 
y cáncer de mama son las enfermedades 
que generan pérdidas humanas por el 
consumo de cigarrillo, según lo informó el 
secretario de Salud en Puebla, José Anto-
nio Martínez García. 

El funcionario estatal indicó que ac-
tualmente en Puebla, por cáncer de 
mama en adultos, en el Hospital General 
de la Unidad de Oncología hay 450 pa-
cientes bajo tratamiento.

Además, en el sector salud correspon-
diente a la Secretaría, son mil 250 per-
sonas en observación, mientras que 136 
requieren químico o radioterapia.

Ante este contexto, el secretario re-
comendó a la población no consumir el 
tabaco, pues genera diferentes complica-
ciones de salud.

“El no consumirlo, el no fumarlo, pero 
si lo que es una realidad es el gran costo 
que genera todas estas patologías produ-
cidas por el tabaco”, dijo.

Recordemos que el 15 de enero de 
2023, entró en vigor la Ley Antitabaco, la 
cual prohíbe fumar en bares, restaurantes 
y otros sitios públicos que no cuenten con 
una zona exclusiva para fumadores.

 SILVINO CUATE
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Causa en Común contabilizó 
683 víctimas de “atrocidades” 
en Puebla durante 2022
Puebla, Pue. Puebla fue la cuarta entidad 
a nivel nacional que tuvo más víctimas 
de “atrocidades” en 2022 de acuerdo con 
un análisis realizado por la organización 
Causa en Común que indica que suman 
683 casos.

Según el informe elaborado por Cau-
sa en Común, con base en notas perio-
dísticas de enero a diciembre de 2022, 
se indica que en todo el país se acumu-
laron al menos 10 mil 799 víctimas de 
atrocidades.

Los estados con más víctimas de 
atrocidades registradas durante el perio-
do fueron:

 CHIAPAS, CON AL MENOS MIL 370
 VERACRUZ, CON MIL 198
 GUANAJUATO, CON 763
 PUEBLA, CON 683
 MICHOACÁN CON AL MENOS 622

Mientras que, los estados con el me-
nor número de víctimas de atrocidades 
registradas fueron Aguascalientes, con al 
menos 44; Tamaulipas, con 46; Campe-
che, con 49; Yucatán, con 61 y Queréta-
ro, con al menos 67.

En el caso de Puebla, los casos se di-
viden de la siguiente forma son: 17 casos 

de masacre, 6 fosas clandestinas, 27 mu-
tilados, descuartizamiento y destrucción 
de cadáver, 8 calcinados, 66 torturados, 
10 asesinatos de niños y adolescentes.

Además de 32 asesinatos de mujeres 
con crueldad extrema, un asesinato de 
defensores de derechos, un asesinato 
de personas de grupos vulnerables, 4 
asesinato de actores políticos, 8 asesi-
nato de funcionarios, 3 linchamientos, 
11 violación agravada, un caso de es-
clavitud y trata, 23 intentos de lincha-
miento, 3 violencia contra migrantes y 
12 actos violentos contra la autoridad.   
        SILVINO CUATE

XONACATEPEC, ROMERO VARGAS, CENTRO HISTÓRICO Y EL 
SUR DE LA CAPITAL DONDE MÁS JÓVENES CONSUMEN DROGAS

PANISTAS PIDIERON 
AL GOBERNADOR 
ELIMINACIÓN DEL 
PASE TURÍSTICO Y 
SOLICITARON OBRAS 
EN MUNICIPIOS
Puebla, Pue. La eliminación del Pase 
Turístico, seguridad y obra pública 
para los municipios fueron parte de 
los temas centrales que se aborda-
ron en la reunión entre diputados 
locales, federales, presidentes muni-
cipales y dirigencia estatal del Parti-
do Acción Nacional (PAN) con el go-
bernador de Puebla Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina.

Augusta Díaz de Rivera, dirigente 
estatal de este partido, destacó que 
el encuentro permitió establecer la 
importancia de que exista un diálogo 
entre los tres Poderes de gobierno 
para mejorar las condiciones de vida 
de los poblanos.

-
lomeno Sarmiento Torres de Cuaut-
lancingo; Paola Angón en San Pedro 
Cholula; Edmundo Tlatehui en San 
Andrés Cholula; Eduardo Rivera Pé-
rez de Puebla capital, entre otros del 
interior, pidieron a Céspedes Peregri-
na la realización de más obra pública 
y estrategias para hacer frente a la 
delincuencia.

Además de los alcaldes antes 
mencionados a este encuentro, se 
sumaron la coordinadora del Grupo 
Legislativo del PAN en la Cámara de 
Diputados, Carolina Beauregard, así 
como en lo local, Eduardo Alcántara 
Montiel.

Por su parte, Díaz de Rivera desta-
có que Acción Nacional es la segunda 
fuerza política en el estado, por ello 
además de resaltar este tipo de en-
cuentros enfatizó que seguirán siendo 
críticos.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Lugares como Xonacatepec, 
Romero Vargas, el centro histórico y el 
Sur del municipio de Puebla son donde se 

-
nes que consumen drogas, según lo in-
formó Antonio Iriarte González, encarga-
do del Instituto Municipal del Deporte de 
Puebla, quien dijo que se trabaja en una 
estrategia para prevenir las adicciones.

El funcionario municipal explicó que el 

área a su cargo, al igual que el Instituto 

y la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP) tiene una iniciativa deno-
minada “Prevención de Adicciones”, don-
de se está trabajando con 25 escuelas de 
nivel secundaria y bachillerato.

“No entramos a una escuela, porque de-
cimos nos queda cerca, entramos a las es-
cuelas donde detectamos, junto con la Se-

cretaría de Seguridad Ciudadana, ellos nos 
dicen donde es el índice mayor, para que 

Comentó que, se acude a las institucio-
nes educativas para realizar exámenes a los 
estudiantes, los cuales han arrojado que la 
sustancia que se consume con frecuencia 
es la marihuana, cocaína y Cristal.

Por ello, una vez que se detecta este 
escenario, comienza el proceso para que 

los jóvenes dejen las adicciones, esto se 
realiza de formas diferentes, como acti-
vidades deportivas, foros de concientiza-
ción y exámenes médicos.

Cuestionado sobre el porcentaje de 
jóvenes que han dejado algún tipo de 
sustancia, Antonio Iriarte, dijo que aún 
no hay una cifra, porque implica todo un 
proceso, y actualmente sólo se ha aplica-
do por un año.

“Tenemos un programa que es “Pre-
vención de Adicciones”, en el que no so-
lamente entra deporte, entra el Instituto 

la BUAP, funciona haciendo exámenes en 
diferentes escuelas, secundarias, prepa-
ratorias, detectamos a los chicos que son 
propensos a adicciones o que ya están 
dentro de las adicciones, llegamos con plá-
ticas con foros con psicólogos, y nosotros 
como deportes, hacemos con esos niños 
actividades deportivas, tenemos cerca de 
25 escuelas que estamos interviniendo de 
forma conjunta”, dijo.  SILVINO CUATE



Más de 10 mil poblanos se dieron cita este domingo 
en la capital del estado para adherirse al Instituto 
Mexicano para la Transformación de la Vida Pública, 
una asociación civil integrada por representantes de 
todas las regiones y sectores sociales. 

Por unanimidad, los integrantes designaron a Ig-
nacio Mier Velazco como presidente del consejo con-
sultivo.

En su discurso, Ignacio Mier dijo estar profunda-
mente agradecido porque en esta asamblea le hayan 
dado la oportunidad, el honor y el privilegio de ser 
presidente del consejo consultivo. “Es una gran res-
ponsabilidad”.

Ignacio Mier expuso que “solo se puede construir 
un proyecto cuando va soportado con el deseo, la 
voluntad democrática de la gente (...) Se requiere 
tener un programa, un proyecto para sacar adelante 
y transformar el estado de Puebla”.

Asimismo, propuso un pacto de unidad en Puebla 
para hacer posible la reconciliación y la transforma-
ción. Por ello, subrayó, la participación y la organiza-
ción de la comunidad es la esencia del Instituto que 

generaciones e insistió en que solo con unidad será 
posible.

“Este Instituto está abierto a todos, a todo aquél 
que quiera, piense, sueñe y lo mueva solamente lo-
grar la reconciliación y la transformación de Puebla”.

El Instituto está conformado por 7 mil 842 promo-
tores comunitarios, mil 190 promotores microregio-
nales, además de las y los promotores municipales, 
regionales, coordinadores y comisiones temáticas.

Ante Notario público, Ignacio Mier explicó que la 
asociación se encargará de realizar un diagnóstico 
social comunitario y recogerá las necesidades priori-
zadas de la comunidad organizada.

Finalmente, apuntó: “Somos el encuentro de vo-

luntades de hombres libres, de mujeres libres que 
soñamos con transformar nuestro estado y que nos 
estamos organizando, que creemos en la organiza-
ción social (...) porque qué duda cabe que el princi-
pal activo de cualquier empresa, de cualquier traba-
jo, son el capital humano, la gente nada la sustituye, 
absolutamente nada”.

“Trabajemos para que sumando, transformemos 
(...) Unidos venceremos”, concluyó.  REDACCIÓN
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Nace el Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida Pública

Fernando Manzanilla en 
noviembre valorará si buscará 
una candidatura en 2024
Puebla, Pue- El ex diputado federal Fernando Manzanilla Prieto 
dijo que una vez que inicie en noviembre de este año el proceso 
electoral 2023-2024, valorará si buscará una candidatura 
pues simpatiza con el obradorismo. Aclaró que siempre le 
ha interesado la política, no como un tema de posiciones 
sino como alguien que puede aportar en lo social desde el 
servicio público. Fernando Manzanilla reconoció que ha sido 
diputado de Encuentro Social, así como candidato de los 
tres partidos, Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista, entre 
otras representaciones. “Mantengo una relación estrecha 
por Morena, no me considero, nunca he estado afiliado a 
los partidos, pero simpatizo con el obradorismo de tiempo 
atrás, desde el 2016 he estado así, de hacerlo iría en esa 
línea”.  Manzanilla Prieto aclaró que en su trayectoria política 
y de servicio nunca ha buscado estar el frente de ninguna 
de las carteras que ha ocupado, estas han llegado solas 
a su persona como propuestas que termina por aceptar.
Dijo que él no está buscando un cargo a través de la elec-
ción popular, pero pidió esperar los tiempos para resolver si 
participará o no en 2024, sólo si existen las condiciones que 
lleven a Puebla a tener un verdadero proceso de cambio.

Nacho Mier expuso que “solo se puede construir un proyecto cuando 
va soportado con el deseo y la voluntad democrática de la gente.

ESTE INSTITUTO ESTÁ 
ABIERTO A TODOS, A TODO 
AQUÉL QUE QUIERA, PIEN-
SE, SUEÑE Y LO MUEVA 
SOLAMENTE LOGRAR LA RE-
CONCILIACIÓN Y LA TRANS-
FORMACIÓN DE PUEBLA.
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Firme y sin 
divisiones llegará 
el PRI al 2024
Puebla, Pue. El dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI), Néstor Camarillo Medina, 
aseguró que no habrá actor político 
que logre dividir a esta fuerza políti-
ca al estar cercano el proceso elec-
toral 2024.

Destacó que el PRI siempre se 

como oposición, ejemplo de esto fue 
la votación que se dio meses atrás 
sobre la Reforma Eléctrica y Refor-
ma Electoral.

Camarillo enfatizó “en el PRI siem-
pre van a encontrar una oposición in-
teligente, responsable que sume. Los 
tiempos electorales en Puebla ya van 
a venir, falta poquito”.

El priista reconoció que los temas 
electorales están cerca, pero por aho-
ra hay que estar sumando por ello de 
forma institucional el PRI está suman-
do con el gobierno del estado.

Néstor Camarillo reiteró que en lo 
institucional el PRI está trabajando 
por el bien de Puebla a través de los 
58 presidentes municipales junto con 
el gobierno del estado, precisó, en lo 
institucional, más no en lo político.  
         AURELIA NAVARRO

Biestro se dijo confiado en absolución del 
TEPJF sobre presuntos actos anticipados de 
campaña y uso indebido de recursos públicos
Puebla, Pue. El ex dirigente estatal del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Gabriel Biestro Medini-
lla, sostuvo que en caso de que sea una 
mujer la que obtenga la candidatura a la 
alcaldía de Puebla por este partido en el 
proceso electoral del 2024, está dispuesto 
a sumarse.

Aclaró que esto ocurriría siempre y 
cuando se demuestre que la llegada de 

-
dad, transparencia y cumpliera con todos 
los requisitos.

Bajo este contexto, Biestro Medinilla 

respaldó las aspiraciones de la diputada 
por el Partido del Trabajo (PT), Nora Me-
rino Escamilla de ir por la candidatura de 
la alcaldía de Puebla.

es una buena representante de esta 4T, 
tiene derecho. Si cumpliera con todos los 
requisitos, creo que ella sí los tiene”, con-
cluyó el tema. 

Sobre su situación donde es señalado 
de actos anticipados de campaña y uso 
indebido de recursos públicos, el more-
nista rechazó haber incurrido en esto.

Incluso el actual secretario del Trabajo 

en que el fallo sobre la investigación que 
avaló la Sala Superior del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) sea a su favor.

“Sí tenía interés, porque como ciuda-
dano tengo derecho, no es por un cargo, 
no nos mueven los cargos, pero es parte 
de participar en el proyecto que tenemos 
desde hace 15 años”, precisó. Biestro Me-
dinilla reiteró que hasta ahora considera 
que no ha cometido algún acto anticipado 
y se dijo respetuoso de la ley y la forma 
en que actúa esto.  AURELIA NAVARRO

DICE CLAUDIA RIVERA QUE IMPULSARÁ PISO PAREJO PARA 
TODAS LAS MUJERES QUE QUIERAN COMPETIR EN 2024

Puebla, Pue. La ex alcaldesa de Puebla, 

estará trabajando para que dentro del 
proceso electoral que se tendrá en el 
2024 exista piso parejo entre las aspi-
rantes mujeres a un cargo de elección 
popular en Juntos Haremos Historia.

-
promiso de ayudar a que existan garan-
tías de los derechos político-electorales 
de las mujeres que decidan participar el 
próximo año.

“Las estrategias no son para una 
persona o un tipo de personas sino to-
das las acciones, al menos de mi parte 
lo que voy a emprender será para bus-
car piso parejo para la participación de 
las mujeres en todos los sentidos”, citó.

Claudia Rivera enfatizó que, así 
como ha impulsado la participación de 
las mujeres en diferentes rubros, lo 
hará con mayor énfasis en el aspecto 
político, para que tanto a ella como 
a cualquier otra mujer en Puebla se 
le quieran negar sus derechos políti-
cos-electorales. 

     AURELIA NAVARROINDICÓ QUE MANTIENE FIRME SU COMPROMISO DE AYUDAR A QUE EXISTAN GARANTÍAS DE LOS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES DE LAS MUJERES QUE DECIDAN PARTICIPAR EL PRÓXIMO AÑO. FOTO: 
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Analizará gobierno condiciones de 
los rellenos sanitarios en la entidad

El relleno sanitario 
intermunicipal recibirá 
más de 300 toneladas 
diarias provenientes de 
nueve municipios, precisó 
Beatriz Manrique Guevara

SAN JOSÉ CHIAPA, Pue.- Al señalar que 
quienes se desempeñan como autorida-
des de gobierno tienen el compromiso 
de cuidar el futuro de las siguientes ge-
neraciones, el mandatario Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina instruyó a las 
secretarías de Medio Ambiente, Gober-
nación y Economía a realizar un análisis 
de las condiciones que existen sobre el 
manejo y disposición de los residuos só-
lidos en la entidad.

Al encabezar el inicio de operaciones 
del relleno sanitario intermunicipal en la 
región de Ciudad Modelo, el titular del 
Ejecutivo llamó a los presidentes muni-
cipales a asumir el compromiso y la res-
ponsabilidad para el cuidado del medio 
ambiente.

Acompañado de su esposa, Gaby 
Bonilla, Céspedes Peregrina reconoció 
a los ediles que son parte del Consejo 
Intermunicipal, quienes sin recurrir a in-
tereses mezquinos lograron un trabajo 

-
tes de cada uno de sus municipios. 

En su participación, la secretaria de 
Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable 
y Ordenamiento Territorial, Beatriz Man-

rique Guevara detalló que el relleno sa-
nitario cumple con la NOM-083, recibirá 
más de 300 toneladas diarias de resi-
duos provenientes de nueve municipios 
y garantizará la protección del medio 
ambiente y del subsuelo.  

municipales a implementar acciones de 
reúso y reciclaje, ya que la reducción en 
la cantidad de residuos permitirá alar-

gar la vida útil del relleno. 
-

proyecto son: Acajete, Amozoc, Tepea-
ca, Mazapiltepec de Juárez, Tepatlaxco 

Lara Grajales, Nopalucan y Oriental, los 

Intermunicipal de Ciudad Modelo. 
Al inicio de operaciones del relleno 

del Gobernador, Javier Aquino Limón; 
los secretarios de Gobernación, Julio 
Miguel Huerta Gómez, y de Economía, 
Olivia Salomón, así como presidentes 

-
zoc, Tepeaca, Mazapiltepec de Juárez, 

Nopalucan y Tepatlaxco de Hidalgo.   
            REDACCIÓN

POR INSTRUCCIÓN DEL GOBERNADOR, LAS SECRETARÍAS DE MEDIO AMBIENTE, GOBERNACIÓN Y ECONOMÍA HARÁN UN DIAGNÓSTICO SOBRE EL MANEJO Y DISPOSICIÓN DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

Con políticas públicas firmes, gobierno de Céspedes Peregrina 
garantiza continuidad y trabajo a favor de poblanos

Del 15 de diciembre a la 
fecha, el gobernador visitó las 
32 regiones para reunirse con 
los 217 presidentes municipales

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- En 60 días 
como gobernador, Sergio Salomón Cés-

del extitular del Ejecutivo Miguel Barbosa 
Huerta, de trabajar por los que menos 
tienen y más lo necesitan, abatir las des-
igualdades, aplicar los recursos públicos 
en el pueblo, atender las necesidades bá-

inaugurar obras de impacto social y ga-
rantizar lo más importante para la socie-
dad: la tranquilidad y seguridad de las y 
los poblanos.

-
niones con presidentes municipales y 
mandos policiales de las regiones de Te-

-

Amozoc, Tepeaca, Teziutlán, Tlatlauquite-
pec, Zacapoaxtla, Huejotzingo, San Mar-
tín Texmelucan, de la zona metropolitana, 

Xicotepec, abarcando así las 32 regiones 
del estado. 

Estas mesas de trabajo, en las que 
-

ridad Pública (SSP) y Gobernación (SE-

estrategias entre las autoridades estata-
les y municipales, bajo la premisa de que 
la seguridad, paz y tranquilidad de las fa-
milias poblanas son la máxima prioridad 
para la administración estatal. 

Es por ello que, en estos encuentros, 
-

sidentes municipales invertir, previa apro-
bación de sus cabildos, al menos el 25 por 
ciento de sus presupuestos en seguridad; 

capacitar a sus mandos ante el Consejo 
Estatal de Coordinación con el Sistema 
Nacional de Seguridad Pública.  

-

guridad pública en Puebla es buena, sin 

equipo y trabaja coordinadamente con la 
federación y los municipios en esta mate-
ria, dejando atrás los intereses partidistas 
y particulares.

 
GOBERNADOR INAUGURA E INICIA OBRAS 
POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 1,193 MDP
 En estos casi dos meses como goberna-

-
ciado e inaugurado obras impulsadas por 
el exgobernador Miguel Barbosa Huerta, 
por un monto global de mil 193 millones 
116 mil 943 pesos, las cuales se caracte-
rizan por tener un impacto social para las 
y los poblanos de todas las regiones del 
estado, pues contribuyen a disminuir las 

 Estas acciones, ejecutadas por las se-
cretarías de Infraestructura y Salud, así 
como por el Comité Administrador Po-
blano para la Construcción de Espacios 

miles de personas de los municipios de 

San Martín Texmelucan, Zacatlán, Amo-
zoc, Teteles de Ávila Castillo, Teziutlán, 

Acatzingo, Tepeaca, Izúcar de Matamo-
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Balean a un hombre 
en Xalmimilulco
Durante este domingo un hombre fue 
atacado a balazos, cuando circulaba por 
calles de la junta auxiliar de Santa Ana 
Xalmimilulco, perteneciente al municipio 
de Huejotzingo.

Hasta el cierre de esta nota se supo 
que el masculino un conocido comercian-
te de esta población, había fallecido, tras 
haber arribado al hospital.

Así mismo se desconoce si fue un ata-
que directo o un intento de asalto y será 
la Fiscalía General del Estado, quien reali-
ce las diligencias pertinentes.

El reporte fue dado a conocer a través 
del grupo de “Xalmimilulco Informa”, 

La balacera se registro en la calle 
Aquiles Serdán y San Martín, dónde varios 
sujetos abrieron fuego contra un hombre 
que  viajaba a bordo de un bordo de un 
vehículo tipo Sedan.

Debido a las detonaciones de arma de 
fuego, elementos de la policía municipal 
que se encontraba cerca de la zona, arra-
baron la lugar y repelieron la agresión, sin 
embargo los atacantes lograron darse a 
la fuga. Tras el ataque, paramédicos del 
municipio de Huejotzingo, arribaron a la 
comunidad para apoyar al lesionado, sin 
embargo falleció en el Hospital.

 CAROLINA GALINDO

FGE logró sentencia de más 
de 20 años de prisión contra 
madre e hijo, por homicidio
La Fiscalía General del Estado de Puebla, 
obtuvo de la autoridad judicial, senten-
cia condenatoria de más de 20 años de 
prisión, contra Judith N. y Josué Raúl N., 
madre e hijo, como responsables de ho-

El 15 de diciembre de 2019, Josué 
Raúl N. y Judith N., golpearon hasta pri-
var de la vida con un martillo a quien era 
concubino de la sentenciada.

Presuntamente la víctima y los sen-
tenciados consumieron drogas en un do-
micilio del fraccionamiento Maridol, en 
el municipio de Tehuacán. El Agente del 
Ministerio Público sustentó las pruebas 
necesarias para demostrar la culpabilidad 
de las dos personas.

El Tribunal de Enjuiciamiento, impuso a 
Josué Raúl N., 20 años 9 meses de prisión y 
a Judith, 21 años 7 meses 15 días de prisión, 
así como el pago de más de 185 mil pesos 
por indemnización y daño moral.  REDACCIÓN

Hallan cadáver en estado 
de putrefacción en El Verde

CASI MUERTO POLICÍAS SALVAN A LADRÓN DE 
SER LINCHADO EN SANTA ISABEL CHOLULA
Santa Isabel Cholula, Pue. Casi muerto 
fue rescatado un ladrón en Santa Ana 
Acozautla, en el municipio de Santa Isa-
bel Cholula. Los pobladores tenían al su-
jeto golpeado y amarrado, además ame-
nazaban con ahorcarlo.

Los hechos sucedieron cuando la víc-
tima fue detenida por pobladores cuan-
do en compañía de otros delincuentes 
asaltaron a un camionero en la carretera 
federal Puebla-Atlixco sin embargo al es-
capar perdieron el control de la pesada 
unidad y se volcaron en una barranca.

Los asaltantes lograron salir de la uni-
dad y escapar, pero dejaron a uno que 
fue capturado por los habitantes de Santa 
Ana Acozautla.

Al sacarlo de la unidad lo amarraron y 
lo comenzaron a golpear hasta llevarlo a 
la explanada de la comunidad. El hombre 
presentaba lesiones por la volcadura del 
camión y por los golpes de los habitantes 
que pedían que fuera colgado en la plaza 
pública.

Autoridades de Santa Isabel Cholula 
solicitaron el apoyo del gobierno del es-

tado que activó el protocolo antilincha-
miento y personal de la Secretaría de 
Gobernación y la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado se trasladó al lugar.

Al llegar las autoridades encontraron 
al presunto ladrón ensangrentado y atado 

en la plaza pública, tras hablar y negociar 
con los habitantes lograron persuadirlos 
para entregar al ladrón y evitar que tu-
vieran procesos legales en contra por ho-
micidio.

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. Fue hallado el cadáver 
de un hombre en avanzado estado 
de descomposición en un camino de 
terracería del municipio de San Salva-
dor El Verde.

Hasta el cierre de esta nota se de-
terminó que el cadáver corresponde 
al de un hombre, sin embargo se des-
conoce la edad.

El hallazgo del cuerpo se dio debi-
do al fétido olor que alertó a campe-
sinos que cruzan por la zona.

Fue debido a esto fueron alertadas 
a las autoridades, arribando a la zona 
policías de El Verde, así como para-
médicos del área de Protección Civil, 
quienes únicamente corroboraron la 
presencia del cadáver.

Por lo anterior la zona que se ubi-
ca en límites con Texmelucan fue 
acordonada en espera de la Fiscalía 
General del Estado.

Por las condiciones en las que se 
encontraba el cuerpo se presume 
que fue abandonado hace ya algún 
tiempo. 

           CAROLINA GALINDO



LUNES.13.02.2023               @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL 11
EN LÍNEA DEPORTIVA

Pepe
Hanan Tic Tac Tic Tac

Muchas cosas sucedieron el fin de semana pasado con 
respecto al Club Puebla, pues mientras los jugadores 
y el cuerpo técnico se hacían presentes derrotando a 
su ‘hermano’ Mazatlán al son de tres goles por uno, 
equipo que además dejó claro que al día de hoy es el 
peor equipo de la Liga Mx, lo cual tampoco es culpa 
de los Camoteros, quienes durante los primeros seis 
partidos del torneo aprovecharon que enfrentaron a los 
dos peores conjuntos del Clausura 2023 y terminaron 
por derrotarlos de manera tranquila.
Pues la franja aún mantiene las formas dejadas por 
Larcamón y Eduardo Arce ha logrado de alguna manera 
darle cierta continuidad al proceso, aún y cuando la 
escuadra ha sido debilitada en muchas posiciones.
Con todo y esas deficiencias, la franja está en condicio-
nes de competir dignamente contra cualquier escuadra 
del máximo circuito y su nivel lo mantendrá a lo largo 
del torneo a media tabla luchando por meterse a lo que 
parece será el último repechaje del fútbol mexicano.
Se viene el enfrentamiento contra ‘Papá’ Larcamón y 
ahí veremos qué tanto le sirve a la escuadra camotera 
enfrentarse a su ‘ex’ y sabremos si son capaces de 
complicarle la vida jugando como visitantes este martes 
en el Nou Camp de la ciudad de León.
Con siete puntos de 18 disputados, la franja mantiene 
ese porcentaje que lo podría meter al repechaje, sin 
embargo, a partir de esta fecha, se vendrán partidos 
complicados contra rivales como León, Cruz Azul y 
Santos, lo cual pondrá a prueba la capacidad de esta 
escuadra para sobreponerse a adversidades como las 
que le genera su propia directiva.
Para la próxima entrega de esta columna ya habrán 
pasado dos fechas (León y Cruz Azul) y estaremos 
prácticamente a media temporada para saber si en 

realidad este equipo seguirá manteniendo el nivel de 
clasificación o empieza el declive.

CONTINÚAN LOS ABUSOS
Por lo referente a la venta de boletos por parte de los 
empleados del Puebla con los boletos del DIF estatal, temo 
decirles que se volvió a comprobar que la venta de los mismos 
continúa en la reventa de manera regular a 200 pesos.
Los palcos son itinerantes tal como lo adelantamos la 
semana pasada y así intentan pasar desapercibidos.
Ya pareciera de verdad una burla, independientemente 
de que en partidos contra Mazatlán seguramente no 
tuvieron gran demanda, la cosa cambiará  para encuen-
tros frente a equipos como Cruz Azul, Chivas, Atlas, etc.
Anexo fotografías para comprobar lo que estoy comen-
tando y publicando.

‘RELOJ, NO MARQUES LAS HORAS’
Horas complicadas están viviendo la mayoría de los 
miembros de la directiva camotera.
Tan es así que ya incluso tuvieron que acudir a contratar 
los servicios del abogado Oscar Tadeo Gonzalez-Carpio 
Larios, de quien se menciona es experto en defender 
casos de abusos sexuales, en especial de menores.
Según se dice, el abogado ya tuvo acceso a la carpeta 
de investigación e incluso ya les proporcionó copia a los 
mencionados en la declaración del ‘supuesto’ abusador 
Xavier Alexander N.
Por lo pronto ya fueron citados el director de fuerzas 
básicas junto con dos colaboradores cercanos y todos 
los profes de las sub’s y fuerzas básicas.
Según me platican, el supuesto abusador Xavier Alexan-
der N mencionó a casi todos los miembros de fuerzas 
básicas e incluso varios directivos.

Las autoridades se han dado a la tarea de revisar las 
cámaras de seguridad de la calle donde se encuentra 
esta supuesta ‘casa club’ del infierno y han dado cuenta 
de varios meses para atrás y al parecer tienen detec-
tados a quienes entraban y salían de ese domicilio con 
cierta frecuencia.
Lo más triste es que primero no lo conocían, después 
que sí, pero que atendieron a los chavos y tomaron 
medidas, y ahora resulta que hasta un abogado espe-
cialista tuvieron que contratar.
En serio están peor que Dani Alves!
Ya veremos en qué acaba esta terrible historia.

TRASCENDIÓ
Nadie lo vio, nadie le pudo tomar ni una fotografía, pero 
se supo que el jueves por la noche arribó a Puebla el 
magnate Ricardo Salinas Pliego, propietario del Mazatlán 
y Puebla y mero mero de TV Azteca.
Según algunos enterados, dijeron que convocó a un 
desayuno en el fraccionamiento ‘La Vista’ donde tuvie-
ron que asistir todos los empleados de la directiva que 
labora en Puebla.
Aparentemente la ‘regañiza’ estuvo a todo lo que da y 
además les adelantó que si algunos están metidos en el 
tema del abuso de menores, la empresa no va a meter 
las manos por ellos.
Sin embargo, esta información habría que tomarla con 
las reservas del caso pues la verdad nadie pudo con-
firmar la presencia en Puebla del ‘magnate’, aunque al 
enfrentarse sus dos equipos muy cerca de CDMX no 
suena nada descabellado.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima
Twitter@pepehanan
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Miembros del clero salen tras la misa 
funeral por el papa emérito Benedicto 
XVI, en la Plaza de San Pedro, el 5 de enero. 
Benedicto XVI fue el primer papa que 
dimitió en 600 años. El actual, Francisco, 

una década única en la que coexistieron 
dos papas. Un pergamino colocado sobre 
el ataúd mencionaba: “Luchó contra los 
crímenes cometidos por miembros del clero 
contra menores o personas vulnerables”.
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Sí, actuales consejeras y consejeros podrían 
suceder a Lorenzo Córdova en presidencia del INE

DIPUTADOS HAN ALUDIDO A DOS ESCENARIOS: QUE LAS Y LOS CONSEJEROS ACTUALES PUEDAN COMPETIR POR 
LA PRESIDENCIA DEL INE CON UNA CONVOCATORIA QUE ASÍ LO ESTABLEZCA O QUE EL PROCESO DE DESIGNACIÓN 

SE EXTIENDA Y EL CARGO PARA ELLAS Y ELLOS SEA ROTATIVO Y PROVISIONAL

L
a o el sucesor de Lorenzo Córdova, consejero 
presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), 
podría estar entre las y los siete consejeros que 
permanecen en su cargo. El Sabueso explica los 
posibles escenarios para que esto ocurra: que la 
convocatoria que emite la Cámara de Diputados 

lo contemple así o que, tras un proceso extendido, las y los 
consejeros tengan que elegir de entre ellos a un presidente 
o presidenta provisional.

Se trata de las y los consejeros Norma de la Cruz, Uuc-
kib Espadas, Martín Faz, Carla Humphrey (en el cargo del 
27 de julio de 2020 hasta el 26 de julio de 2029); y Dania 
Ravel, Jaime Rivera y Claudia Zavala (en el nombramiento 
del 5 de abril de 2017 al 4 de abril de 2026). Hasta el mo-
mento, no han manifestado sus intenciones de ocupar el 
cargo que deja Lorenzo Córdova en menos de dos meses.

El Consejo General del INE está integrado por un con-
sejero presidente y 10 consejeros electorales, según lo es-
tablecen tanto el artículo 41 constitucional y el 36 de la 
Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(LGIPE). Ambos mencionan que la duración de estos cargos 
es de nueve años sin reelección.

Por ese motivo, Lorenzo Córdova, Adriana Margarita 
Favela, Ciro Murayama y José Roberto Ruiz concluyen su 
periodo en el Consejo General el 3 de abril de 2023. Así que 
hay que renovar las cuatro vacantes que dejan en el INE. 

A la Cámara de Diputados le corresponde organizar el 
procedimiento y tiene la facultad exclusiva de designar a 
las y los consejeros con el voto de sus dos terceras partes, 

el órgano legislativo aprobó la convocatoria pública pero 
el 23 de diciembre el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) la invalidó y ordenó a los líderes 
parlamentarios emitir una nueva, lo que deberá ocurrir la 
próxima semana.

“Hasta ahora no hay noticias de la convocatoria y tam-
poco hay mucho tiempo para llevarla a cabo. Los nombra-
mientos deben estar, idealmente, antes del 4 de abril que 
es cuando termina el periodo para el que fueron nombra-
dos los cuatro consejeros que dejarán sus cargos vacantes”, 
menciona en entrevista, Benito Nacif, exconsejero electoral 
del INE de 2014 a 2020. 
Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados, abrió la posibilidad de 
que las y los siete consejeros actuales compitan por la pre-
sidencia del INE. El también líder parlamentario de Morena 
dijo que no permitirles participar para ocupar la titularidad 
del órgano electoral violaría sus derechos.

“Falta determinar, en una revisión puntual jurídica, si en 
esta convocatoria, si sale así el acuerdo con mayoría amplia 
de todos los grupos parlamentarios, con relación al tema 
de la presidencia del INE, lo cual, creo y, por eso hay que 
revisarlo puntual y jurídicamente, violentaría los derechos 
de los otros consejeros que actualmente están en función 
y que la Constitución les permite que participen para ser 
presidentes del Consejo General”, declaró tras la sesión or-
dinaria del jueves 2 de febrero.

La Constitución no prohíbe que Norma de la Cruz, Uuc-
kib Espadas, Martín Faz, Carla Humphrey, Dania Ravel, Jai-
me Rivera y Claudia Zavala, consejeros actuales, compitan 
por la presidencia del INE pero tampoco permite la reelec-
ción. Habría posibilidades de que los grupos parlamentarios 
aprobaran la propuesta de Mier pero ¿qué implicaría?

“Aquí realmente la pregunta es si al presentarse para 
ocupar el cargo de consejero presidente, los consejeros en 

-
mativa, entonces no pueden; si la respuesta es negativa, no 
solamente los actuales consejeros podrían presentarse. Es 
una decisión jurídicamente muy riesgosa si optan por esta 
interpretación”, señala Nacif, doctor en Ciencia Política por 
la Universidad de Oxford.

En la primera convocatoria para el relevo en el INE no 
había distinción entre la selección de tres consejeros y el 
presidente, por lo que el TEPJF obligó a que haya una quin-

El también profesor de la División de Estudios Políticos 
del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) 
considera que la convocatoria debería incluir la propuesta 
del presidente de la Jucopo, en caso de avanzar.  

“Sería lo ideal que pusieran eso ahí para que rápidamen-
te se pudieran presentar impugnaciones y hubiera certeza, 
que la puede dar la Sala Superior sobre si es una interpreta-
ción válida. El argumento del diputado Mier puede plasmar-
se ahí, que sería violatorio para los consejeros actuales o 
que están obligados a hacer la interpretación más favorable 
a los derechos humanos”, comenta.

Si la propuesta del diputado Ignacio Mier se concreta, 
debería contemplarse que, en caso de que alguna conseje-
ra o consejero actual sea designado como nueva o nuevo 
presidente del INE, deberá haber una nueva convocatoria 
para la vacante que quede.

“Si nombras a uno de los actuales consejeros como con-
sejero presidente estarías haciendo un hueco para tapar otro. 
Tendrían que emitir después una convocatoria, no lo pueden 

hacer en una sola, tienen que hacerlo en una segunda porque 
en la primera apenas les permitirían participar”, señala Nacif.

COMO EN 2013, CONSEJERAS Y CONSEJEROS ACTUA-
LES COMO PRESIDENTES PROVISIONALES DEL INE
En 2013, Leonardo Valdés concluyó su cargo como conse-
jero presidente del Consejo General del entonces Instituto 
Federal Electoral (IFE) el 30 de octubre, sin que la Cámara 
de Diputados llegara a un acuerdo para designar a su suce-
sor. Por eso, fue necesario nombrar, de entre los consejeros 
en funciones, a un sustituto provisional. 

El 31 de octubre de 2013, los consejeros de ese momen-
to aprobaron un acuerdo para asumir el cargo de presidente 
de manera rotativa, con periodicidad mensual. Benito Nacif 
estuvo desde ese día y hasta el 3 de diciembre de 2013; 
María Marván del 4 de diciembre de 2013 al 7 de enero de 
2014; Lorenzo Córdova del 8 de enero al 4 de febrero y 
Marco Baños del 5 de febrero al 4 de marzo de 2014.

El legislador morenista y secretario de la Comisión de 
Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados, 
Hamlet García Almaguer, consideró que el proceso de selec-
ción de los próximos cuatro consejeros podría extenderse 
más allá del 3 de abril, que es la fecha en la que concluyen 
su encargo el actual consejero presidente, Lorenzo Córdo-
va, y tres consejeros más.

PARA ENTENDER MEJOR: MORENA PLANTEA DEJAR 
AL INE INCOMPLETO “POR ALGÚN TIEMPO”
Entonces, como en 2013, esto obligaría al Consejo General 
a sesionar sólo con siete miembros a partir del 4 de abril y a 
elegir entre Norma de la Cruz, Uuc-kib Espadas, Martín Faz, 
Carla Humphrey, Dania Ravel, Jaime Rivera y Claudia Zavala 
a un presidente o presidenta provisional por algún tiempo. 

“Los precedentes son muy importantes, porque si ya ese 
camino probó ser apegado a la constitución y a las leyes, lo 
natural sería que los actuales consejeros, en caso de dar-
se la ausencia del consejero presidente, recurrieran a esto 
durante el tiempo que le tome a la Cámara de Diputados 
subsanar la ausencia”, añade Nacif.  

El acuerdo de 2013 también consideró para la presidencia 
rotativa que los consejeros cumplían a cabalidad los requisitos 
constitucionales y legal para ocupar el cargo porque no hay re-
quisitos adicionales para asumir el cargo de consejero presidente.

A pesar de reconocer la importancia del acuerdo en el 
que Benito Nacif participó en 2013 con otros consejeros 
electorales, hace un llamado a la Cámara de Diputados para 

lo prevé la Constitución.
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